

# Un chjassu per a memoria

**R**efaire le chemin à l'envers. Se souvenir de ceux qui, avant nous, ont emprunté ces sentiers, construit ces murs, planté ces châtaigniers, pensé ces canaux d'irrigation. Se souvenir mais aussi faire revivre ce passé avant qu'il ne s'efface, et dans les esprits et sur le terrain. Reconstruire, à l'identique, nettoyer, mettre en valeur tous ces édifices, ces lieux de vie, de labeur et en faire des lieux de rencontre, de promenade et de fraîcheur. C'est tout cela, l'ambition des sentiers du patrimoine qui fleurissent depuis quelques années dans les villages. Treize au total, en comptant celui qui verra le jour à Peri, et dont les travaux commencent mi-juin.

## Sur 2,5 kilomètres

En 2009, la commune a lancé sa charte paysagère, qui a permis de réaliser un document de référence sur le patrimoine bâti et naturel.

En 2016, forte de cette expérience, avec l'aide de la Capa,



Une réunion d'information sur le futur sentier du patrimoine a eu lieu en présence, notamment, du maire de la commune, Xavier Lacombe, et du président de la Capa, Laurent Marcangeli. /PHOTOS P. L.

elle a donc sollicité des financements pour la création d'un sentier du patrimoine. Un label qui ouvre certes à des financements, notamment européens, mais aussi à de l'ingénierie de la part des services compétents de l'Office de l'environnement de la Corse.

Car valoriser le patrimoine

vernaculaire n'est pas chose facile. Il faut retrouver les savoir-faire et les matériaux, faire des recherches sur les lieux à mettre en valeur, arrêter un choix de parcours. Pour être labélisé, le sentier doit être accessible à tous, ne pas dépasser, en marche normale, plus d'une heure trente de trajet et avoir des points d'intérêt, de rencontre et de fraîcheur pour d'éventuelles *merendelle*.

De plus, la labellisation offre, en dehors de la préservation du patrimoine, un autre avantage, et non des moindres, un avantage économique. Les sentiers identifiés et répertoriés connaissent une fréquentation importante de locaux mais aussi de touristes.

Ainsi donc, les habitants de Peri étaient-ils conviés récemment à une réunion d'in-

formation pour connaître le projet, y apporter des remarques et trouver un nom à leur sentier. Pour l'heure, le projet se développe sur 2,5 kilomètres en cinq secteurs.

Cinq secteurs seulement pour certains villageois qui ont regretté que certains lieux soient oubliés. Des lieux qui, selon les techniciens présents et le maire de la commune, Xavier Lacombe, pourraient faire l'objet d'autres financements et projets.

Le sentier du patrimoine de Peri est, pour l'heure, le plus coûteux de tous les projets. Un financement assuré par l'Europe, la Capa et la Collectivité de Corse pour un montant total de 672 000 euros. Preuve, s'il en fallait une, que le patrimoine du village de Peri est riche et divers.

**PASCAL LUCIANI**

